



全日電工連

全日本電気工事業工業組合連合会

〒105-0014 東京都港区芝2-9-11 全日電工連会館1F

TEL 03(5232)5861 FAX 03(5232)6855

E-mail: zennichi@znd.or.jp



新聞はこちらからもご覧いただけます。

●年頭所感 1~11面

●理事会 13面

●定期講習会場一覧 14面

●会長インタビュー 16面

<https://www.znd.or.jp/>

全日本電気工事業工業組合連合会

会長 米沢 寛

新年あけましておめでとうございます。皆様方には、お揃いで健やかな新年をお迎えになられたこととお慶び申しあげます。昨年を振り返りますと、約3年続いたコロナ禍の制限緩和による各種イベントの再開やインバウンド需要の活況、またGX・DX社会の到来により、ChatGPTの普及など生成AIの進展、デジタル技術の加速、脱炭素化社会に向け再生可能エネルギー、原子力発電などクリーンエネルギーの活用等、大きな変化が起きた年となりました。一方で、経済活動の正常化が進んでいますが、国際情勢の緊迫化により、エネルギー価格の高止まりに伴う物価や建設資材の上昇、一部供給不足も続いており、当業界への影響も日増しに大きくなっています。

全日本電気工事業工業組合連合会は新たな法人組織として、全国青年部連絡協議会を総合して、全国青年部協議会、全国女性部連絡組織と直轄組織としたまま、これまでの組織構造を維持しながら、各電工連合会における更なる災害対応力の強化、実効性の高

い年頭所感として、『清いかをべらなれ』ことお慶び申しあげます。昨年を振り返りますと、約3年続いたコロナ禍の制限緩和による各種イベントの再開やインバウンド需要の活況、またGX・DX社会の到来により、ChatGPTの普及など生成AIの進展、デジタル技術の加速、脱炭素化社会に向け再生可能エネルギー、原子力発電などクリーンエネルギーの活用等、大きな変化が起きた年となりました。

一方で、経済活動の正常化が進んでいますが、国際情勢の緊迫化により、エネルギー価格の高止まりに伴う物価や建設資材の上昇、一部供給不足も続いており、当業界への影響も日増しに大きくなっています。

新規事業開拓や成功事例等の提供に努め、頼りにされ、役に立つ連合会の真価を届けています。経営者自らが意識を改革し、当ツールの活用導入を通じて、将来展望の明るい業界に向け進化に取り組むことが肝要と考えます。

第二に、「人材確保育成」については、外国人労働者を我々業界にいかに取り込むかが課題になります。政府での技能実習制度および特定技能制度についての新規事業開拓や成功事例等の提供に努め、頼りにされ、役に立つ連合会の真価を届けています。経営者自らが意識を改革し、当ツールの活用導入を通じて、将来展望の明るい業界に向け進化に取り組むことが肝要と考えます。

第三に、「電工組支援強化対策」については、中長期的課題に整理を工業組合の目標に立ったし、最重要要事項として、3つの最重点項目を中心事業展開をしてまいりました。

第一に、「組合員企業のDX化推進」について、DX化推進は、電気工事の現場に合わせたDXツールの具現化「DEN-UP(デンナップ)」を昨年5月よりサービスを開始、当ツールの普及策および付加価値を最大限に發揮するため、組合員向け対面説明会および加入拡大キャンペーンの実施および組合

会の活動内容に改訂してまいりました。最後になりましたが、青年部会員減少や女性部会員減少による電気事業法改正等の結果が生まれています。建設業界2024年問題を目前として、4年問題を作り上げてま

た。青年部会員減少や女性部会員減少による電気事業法改正等の結果が生まれています。建設業界2024年問題を目前として、4年問題を作り上げてま

た。青年部会員減少や女性部会員減少による電気事業法改正等の結果が生まれています。建設業界2024年問題を

年頭に当たつて

全日本電気工業事業工業組合連合会の皆様、新年明けましておめでとうございます。

令和六年の年頭に当たり、皆様の益々のご隆盛を心からお祈りいたします。また、旧年中は電気工事士試験をはじめ、当試験センター諸事業に多大なるご支援をいただき

さいます。

令和六年の年頭に当たり、皆様の益々のご隆盛を心からお祈りいたしました。また、旧年中は電気工事士試験をはじめ、当試験センター諸事業に多大なるご支援をいただき

ましたことを心より御礼申し上げます。

建築着工統計や各種設備投資調査によると、口

ナ前の水準に戻り、さら

に勢いを増しているよう

に感じます。高度成長期

時代の設備更新、電気自

動車、情報化投資、介護

設備など、がその主な牽引

力となり、今後もこの

流れが続くと見受けられ

ます。

また、福祉設備、分散型電源

設備など、がその主な牽引

力となり、今後もこの

流れが続くと見受けられ

ます。

CBT（従来の紙に
取りコンピューターとネ
ットワークを使ったテス
ト導入等による受験機
の大幅な拡充に努めて
まいります。
電気は、わたしたちに
つて欠くことのできない
重要なインフラです。
として、電気自動車の普
及、品質の向上に取り組
みます。その出口の1つと
して電気工事士等の国家資
格試験がござりますの
で、新しい技術者にはど
のように知識が求められ
るのかを常に探求してま
いります。

Two Easter eggs are shown, one yellow and one green, both decorated with colorful flowers.

令和六年元日

一般財団法人 電気技術者試験センター
理事長 堀尾容康

電気工事業の新たな発展と人材の活躍

じぎります。令和6年の
年頭に当たり、謹んで新
年のご挨拶を申し上げま
す。
昨年は、コロナ感染症
自然災害、深刻化する人
間安を活かしたインバウ
ンド等の需要が回復した
一方で、豪雨・台風等の

克服、成長促進支援等の拡充Ⅱ、中小企業・小規模事業者の実態を踏まえた労働・雇用・社会保険についても、本会においても施策の広報と迅速な執行に努めております。

会長 森洋

A portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left.

材不足、原材料や労務費等の価格上昇とその転嫁の遅れ、事業承継問題な

III. 中小企業・ 業者の責務と 料対策の推進

地域の人口減少に加え
地域課題が多様化・複雑

結びに、令和6年の田
辰の年は「成功」という基

加速する電材業界を取り巻くあらゆる変化に備える

賀正

全日本電設資材鉄業協同組合連合会

A portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

一般財団法人電気工事技術講習センター
理事長 福島 章

電気工事技術情報の的確で迅速な提供に向けて

受講いただけるオンライン講習を導入しており、多くの方にご利用いただけます。また、「オンライン法定講習の実証事業」を受託して

組合連合会会員企業の皆様が、輝ける新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

当連合会会員企業が、旧年に賜りました御立て並びに御支援に心から感謝と御礼を申し上げます。

昨年を振り返ります

WBC優勝、5月には、新型コロナウイルス感染症の「5類」移行による日常を取り戻すための一

年のうちに賜りました御立て並びに御支援に心から感謝と御礼を申し上げます。

今年は、昨年よりコロナ後の日常生活を取り戻し、度改革、市場環境の変化、イノベーションの加速によるウクライナ侵攻や、新たに勃発したハマスとの戦い組みの芽が育ちつゝあります。また、イスラエルの紛争、燃料や原材料等の物価の高止まりが続きました。一方、ナ後の日常生活を取り戻し、度改革、市場環境の変化、イノベーションの加速による生産性の向上、GXへの対応等につながるため、工販、PRとなり新たな備えをしなったと思います。

Xの活用
の向上や
です。
にに対応
日本電気工業事業工業組合
運合会会員各位の、本年
益々の隆盛を祈念申
し上げ、新年の挨拶と
て参りました
させていただきます。

全日本電話資材鉄業協同組合連合会
会長 小島寿之

A portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

に亘ったコロナ禍によ
われています。これらの
さまざまな制約が緩和
され、日常生活、経済活
躍などがようやく以前の
状況に戻りつつあること
は、何よりも大きいと
えられます。

一方、コロナ禍の前に
必ずしも一般的でなか
が、定時あるいは隨時に
種電気工事士向けの定期
講習を実施しています
当センターでは、電気
工事士法に基づき、第一

開催を通じて電気工事技術者の方々に講演を賜ります。また、新年の挨拶として新年のご健勝を祈念いたします。

皆様方の益々の発展に寄り添ってまいります。

（西村）

ご発
いたし
とい

工事業工業組合連合会第
超える組合員、青年部、から活発な議論を行い進
義で成功裡に大会を終了

新年明けましておめで
とございます。皆様にはお健やかに新
春をお迎えのことと御慶
申しあげます。昨年は、「全日本電気
全国各地より1600名

東北七県電気工事組合連合会
理事長 平野 喜嗣

災害時の早期復旧は 業界の社会的使命

35回全国大会が全国で
も初めてとなる福島市
JRA福島競馬場をスマ
り、10月25・26日の二日
間に亘って開催されました。
福島を含む東北七県の各
会社でもありました。皆
の協力により有意
申し上げます。

新年明けましておめで
とございます。皆様にはお健やかに新
春をお迎えのことと御慶
申しあげます。昨年は、「全日本電気
全国各地より1600名

北海道電気工事業工業組合
理事長 小野寺 涼一

あけましておめでとう
ございます。令和6年の新春を迎
え、謹んで新年のご挨拶
を申し上げます。

関係機関並びに組合員
の皆様には、平素より北
海道電気工事業工業組合
にご理解とご協力を賜り
にわたり猛威を振るつた
新型コロナウイルス禍が
5類に移行し徐々に日常
を取り戻しつつある中、
燃料費・原材料費の高騰
次第です。

初春のむ慶びを
申し上げます

新年あけましておめで
とうございます。

昨年、福島で第35回電
気工事業全国大会が開催
されました。東日本大震災
の皆さんに参加いただ
きました。東日本大震災
後の大復旧、復興に向けて
歩み続けてきた福島の状
況および福島第一原子力
発電所の廃炉作業や帰還
困難区域の現状を、多く
の方に目にされ、あらた
めに力強い復興の様子を
感じられたと感ります。

汚染処理水の風評化被害
の支援があつてこそ、改
めまして心から感謝と
敬意を表するところであ
ります。本当に有り難う
ございました。

最近は地球変動による
水害や雪害といった自然
災害が後を絶たず、それ
へ迅速に対応するため
昨年10月3日に東北電力
ネットワーク株式会社と
申しあげます。

北海道電気工事業工業組合
理事長 小野寺 涼一

年頭所感 社会や組合員の期待に応える

入職促進活動を着実に展開

社会に貢献する

業界として活躍を

米沢 寛

会長

北陸電気工事組合連合会

米沢 寛

スピード感を持つて行動し 明るい未来を開く

公益社団法人
全関東電気工事協会 会長 嶋野 貞雄



大きく成長して形が 整う年を目指す

関西電気工事工業会 会長 植田 隆夫



当協会においても「カ

ーボンニュートラル実現
に向けた施策推進への支
援」「緊急対応力の強化」

を大きな柱として位置づ
け、なお一層の事業活性
化を図っていく所存で

す。世の中の変化を敏感
に感じ取り、つねにスピ
ード感をもって行動し、

明るい未来を切りひらく
組織となるよう皆様ど
もに務めていきたいと考
えています。

結びに皆様方の益々の
ご健勝、ご多幸を祈念い
たしまして、新年のご挨
拶とさせていただきます。

これまで京都工組所属
の植田隆夫です。4年前
から続く新型コロナウイ
ルス感染症は「5類」に
移行され、多少減少した
ように感じますが、季節
性インフルエンザの流行
で感染拡大が拭いきれな
い状況が続いている。

さて、本期の関西電気
工事工業会に於いては2
つの目標を掲げています。
1つ目は「一般用電気
工作物不適合工事の減少

は今まで遠ざかっていた
ます。

2つ目は「第5回電気工
事技能競技全国大会の入
賞」です。

選手選抜に至るまで、詳
細に指導等をお願いする
ところです。

旺盛になり大きく成長
します。

新年度明けましておめで
とうございます。

皆様方におかれまして
は、お健やかに新しい年
をお迎えになられたこと
とお慶び申し上げます。

また、平素は当協会の
諸事業に対しまして、ひ
とかたならぬご支援ご
協力を賜わり、厚く御礼
申し上げます。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

昨年開催された国連
(UN) 気候変動枠組条
約第28回締約国会議
(COP28)において、期待も大きくなっています。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

昨年開催された国連
(UN) 気候変動枠組条
約第28回締約国会議
(COP28)において、期待も大きくなっています。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

糸を深めてチャレンジ続ける 組織を目指す

中部電気工事業組合連合会
会長 石原 和夫



新年明けましておめで
とうございます。

皆様方におかれまして
は、お健やかに新しい年
をお迎えになられたこと
とお慶び申し上げます。

また、平素は当協会の
諸事業に対しまして、ひ
とかたならぬご支援ご
協力を賜わり、厚く御礼
申し上げます。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

昨年開催された国連
(UN) 気候変動枠組条
約第28回締約国会議
(COP28)において、期待も大きくなっています。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れはありつつ
候変動問題への対応は今
や人類共通の喫緊の課題
となっております。

昨年を振り返ってみま
すと、利上げに伴う欧米
経済の悪化や中国経済の
回復の遅れ

年頭所感 頼りにされ役に立つ連合会



皆様方におかれましては、お健やかに新しい年高、円安など、私共電気の運営及び事業等に多大なるご支援ご協力を賜わり厚く御礼申し上げます。

昨年を振り返りますと、5月に新型コロナウイルス感染症が5類に引き下げられたことで行動制限も緩和され少しずつ経済が回復傾向にある一方で、いまだ続くロシアのウクライナ侵攻や

本年振り返りますと、「第5回電気工事技能競技大会」に向け、昨年10月に「第53回福岡県技能競技大会」を開催しました。各工組・プロックにおかれましても全国

大会に向け出場選手を選考されていましたが、電気工事技術の伝承や人材育成の面においても特に高校生の部については業界の将来に向かっては業界の将来に向

け、人材教育・確保につながるものであります。

最後になりますが、電気工事界にとつて明るい年になることを祈念す

る一方で、いまだ続くロシアのウクライナ侵攻や

本年11月に開催されます「第54回電気工事技能競技大会」を開催しました。各工組・プロックにおかれましても全国

大会に向け出場選手を選考されていましたが、電気工事技術の伝承や人材育成の面においても特に高校生の部については業界の将来に向

け、人材教育・確保につながるものであります。

最後になりますが、電

気工事界にとつて明るい年になることを祈念す

組織目線に立った組合財政強化と組織安定化を支援



組織政策委員会 委員長

堀口 繁

組合員の皆様、新年あけましておめでとうございます。組合員各位にお喜び申し上げます。

2024年は、辰年の年をお迎えの事となりました。組合員各位に於

かれましては清々しい新

年を迎えることと存じます。

2024年は、辰年の年をお迎えの事となりました。組合員各位に於

年頭
所感

確実に進化を続ける全日電工連を応援します

内閣官房長官
衆議院議員

林芳正

年頭にあたり、ご挨拶申上げます。全日本電気工業事業工業組合連合会の皆様には、日頃よりご支援を賜つておられますことに厚く御礼をいたいでいることに申上げます。また、敬意を表します。

昨年は、2050年の総合調整機能、政府のスケジュールに沿って政権を申し上げます。また、内閣官房長官として、国際化する中、政府において拉致問題と沖縄基地も、引き続き危機管理対応に万全を期して参ります。貴業界をはじめ最前線で災害復旧に取り組む皆様におかれましては、本当に感謝申し上げます。



カーボンニュートラルの実現と、経済成長・エネルギー・安定供給の確保を目指し、GX推進法及びGX電源法が成立しました。今後も、再エネやEVの普及により、電気保安の重要性は一層増していくものと思います。引き続き、安全・安心な電気の供給を支えていた大切なことを期待申し上げます。

昨年12月に、内閣官房長官を拝命するとともに、拉致問題と沖縄基地負担軽減担当大臣を兼務することになりました。内閣官房長官として、国際化する中、政府において拉致問題と沖縄基地も、引き続き危機管理対応に万全を期して参ります。貴業界をはじめ最前線で災害復旧に取り組む皆様におかれましては、本当に感謝申し上げます。

電気工事議員連盟会長
衆議院議員

西村 康稔

全日本電気工業事業工業組合連合会の皆様、新年おめでとうございます。皆様におかれましては、健やかな新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年末にアラブ首長国連邦で開催されたCOP28では、全世界において、再エネ発電容量と原子力発電容量を3倍になると、いう有志国による全世界での目標に日本も賛同したところです。今後も力

献していただいている皆様に改めて感謝申し上げとともに、その役割は今後も益々大きくなっています。人口減少や急激な物価上昇やエネルギー価格高騰に直面する中、皆様の一層の事業生産性向

を実現します。また、中小企業の適正化等での工事受注の観点から、昨年11月に公表した「労務費の適切な転嫁のための価格交渉に関する指針」には、「労務費の受注価格への転嫁に当たる、受注側が採るべき対応についても盛り込んでおりましたので、是非、ご活用いただければと存じます。

貴連合会から長年要望されています。*

カーボンニュートラルのポーラスマントとしての役割等、与えられた職責を果すことで、ライフラインの維持・復旧や、物資の供給体制の構築に取り組んでいます。

皆様の本年のご多幸と健勝を祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

米沢寛会長はじめ、全日本電気工業事業工業組合を卒業し、当時の通産省連合会の皆様方におかれましては、令和六年の新春をお健やかにスタートされましたこと、お慶び申し上げます。

新型コロナによる生活形態の変化、ウクライナ危機によるエネルギーの安全保障問題、円安による資材の高騰など、国民の生活インフラを支える皆様のお仕事も様々になります。

それに加え、多発している災害への対応など、電気工事に携わる皆様のご負担は増すばかりです。一方で、全日電工連で全、ご活躍、ご健勝を祈るから技術力の向上に努めているところです。電気工事技能競技全国大会などの開催を通じ、日々から技術力の向上に努めています。

皆様の今年一年のご安全、ご健勝を祈り申し上げ、年頭のご挨拶を終らせていただきます。

経済産業大臣
衆議院議員

齋藤 健

米沢寛会長はじめ、全日本電気工業事業工業組合を卒業し、当時の通産省連合会の皆様方におかれましては、令和六年の新春をお健やかにスタートされましたこと、お慶び申し上げます。

新型コロナによる生活形態の変化、ウクライナ危機によるエネルギーの安全保障問題、円安による資材の高騰など、国民の生活インフラを支える皆様のお仕事も様々になります。

それに加え、多発している災害への対応など、電気工事に携わる皆様のご負担は増すばかりです。一方で、全日電工連で全、ご活躍、ご健勝を祈るから技術力の向上に努めているところです。電気工事技能競技全国大会などの開催を通じ、日々から技術力の向上に努めています。

皆様の今年一年のご安全、ご健勝を祈り申し上げ、年頭のご挨拶を終らせていただきます。

業界の課題解決と
経済的利益の増進をはかる

全日電工連政治連盟

素早い対応と行動する組織を目指す!!